

文教警察常任委員会（教育・警察行政を所管）



昆虫の森の現状を調査。
ボイラーによる加温を休止している温室にて。

表の通り、大澤知事就任以降、既存の社会教育施設の運営予算を激しく削減し続けています。この問題に対し、図書館については塚原仁元県議、昆虫の森については大澤幸一元県議が再三にわたって追及してきたこともあります。後藤も強い問題意識を持ってています。

本来の機能が発揮できない 現状が明らかに

後藤は今年度、文教警察常任委員会（教育・警察行政を所管）に所属します。リバーラ群馬の先輩たちが粘り強く取り上げてきた課題である、「既存の社会教育施設放置問題」を追及。

先輩の意志を継ぎ、既存の 社会教育施設放置問題を追及

くされ、昆虫の森については、最大の売りであった温室のボイラによる加温ができなくなり、また、常設展示の更新もままならないという由々しき状況です。

既存社会教育施設の散々たる現状

○図書館の資料費

7,700万円(H19) ⇒ 2,670万円(H27)

<影響>

- ・図書購入数26,000冊⇒10,000冊に減少

○ぐんま昆虫の森の運営費

3億円(H19) ⇒ 1億2千万円(H27)

<影響>

- ・最大の「売り」だった生態温室のボイラーによる加温を休止。
- ・常設展示のリニューアルができない。
- ・職員数も17名⇒10名に縮小

委員会での議論の中で、本来の機能が発揮できない状況であり、半ば「放置状態」に晒されていることが明らかになりました。運営予算の削減により、図書館については毎年新規に2万5,000冊を購入していたのが1万冊まで削減を余儀な

返したように運営費削減攻撃を浴びせ、現在の状況に至っている訳です。ならば、何故、計画段階の時に慎重に議論をしなかったのか？議会の責任は極めて重いと考えます。

問われる議会の責任 過ちを繰り返させてはならない

この問題を後藤が重要視する理由は、例えば「昆虫の森」の建設設計画に対し、3億円という運営費は適正という前提で、県議会は可決承認をしているということです。当然、大澤知事も県議時代に賛成をしている訳です。

今後の重要な論点 18歳選挙権と主権者教育

問題は投票「率」より「質」

来年の参院選より選挙権が18歳に引き下げられることを受け、投票率低下の懸念から、向上策に対する議論が活発になっています。しかし、後藤は、投票「率」という表面的な議論ではなく、投票の「質」を考える好機ではないかと考えます。

重要なのは、若者が政治のことを自ら考え、判断する力を持つこと（＝「質」の向上）であり、投票「率」は結果として付いてくるものです。

公教育が避けてきた主権者教育

しかし、過去の学生運動や、教育現場での政治的中立性を意識するあまり、有権者としての自覚や能力を養う「主権者教育」は長らく公教育の場において敬遠されてきました。

政府も主権者教育の充実に力を入れるという方針は出していますが、具体策はこれからです。

政治的リテラシーを育む工夫

今後、特に重要な論点となるのが「政治的リテラシー（情報や知識を活用する能力）」を育む教育です。現在でも、消費増税や憲法改正など、意見の分かれの課題について生徒が賛成・反対の立場からディスカッションをするなどの先進事例がありますが、まだ一部に留まっています。

今後の委員会の議論においても、本県の地域レベルでの創意工夫をどのように進めるかが重要となります。

地域活動ミニ報告（豊岡地区）



豊岡全地区的グランドゴルフ大会が行われるなど、多くの地域住民が利用する公園のトイレを区長会との協力により更新しました。



かねてより懸案だった北久保地区・県営住宅側の交差点安全対策を町内会との協力により実施しました。



町内会との協力により、市営住宅および町内の玄関口に案内看板を設置しました。また、歩道のガタガタ部分の補修を実施しました。